
いの町水道事業経営審議会議事録（概要） 

 

日時 令和 6年 8月 20日（火）10 時～11時 

 

場所 いの町役場 いのホール 

 

出席者 委員 

    筒井三千代、松原恒良、池内朋子、青地三男、楠本光春、曽我部

明美、松本健市、井上範子、宮中克典、細川和久（敬称略）（欠

席：1名） 

 

    事務局 

    川村明人、伊東勇志、下元清隆、森岡佐江、岡林陽子、榮枝唯、

北川稜、岡﨑優馬 

 

会次第 １ 開会 

 

    ２ 挨拶 

 

    ３ 審議会委員及び事務局自己紹介 

 

    ４ 会長・副会長の選出 

 

    ５ 議事 

（１） 審議会の審議概要の公表について 

（２） いの町水道事業経営審議会について 

（３） いの町水道事業の概要 

（４） 令和４年度決算概要 

（５） 令和５年度決算見込み概要 

（６） 令和６年度当初予算概要 

（７） 水道事業の今後の見通しについて 

（８） その他 

  

   ６ 閉会 

 

 



【配付資料】 

・委嘱状 

・会次第 

・いの町水道事業経営審議会委員名簿 

・資料① いの町水道事業経営審議会について 

・いの町水道事業経営審議会条例 

・令和４年度いの町水道事業会計決算書 

・債権者口座振替申請書 

 

１ 開会 

配布資料の確認 

 

２ 町長挨拶 

 

３ 審議会委員及び事務局自己紹介 

 

４ 会長・副会長の選出 

楠本委員が会長に、筒井委員が副会長になる。 

 

５ 議事 

（１）審議会の審議概要の公表について 

本審議会は公開とし、審議概要を公表することとした。 

 

（２）いの町水道事業経営審議会について 

事務局が説明を行う。 

 

委員  

審議会は来年も開催されるのか。 

 

事務局 

審議会は 2年に 1回行う予定である。緊急な事態が起こった場合には、審

議会を開催する。 

 

（３）いの町水道事業の概要 

事務局が説明を行う。 

 



委員  

水道管の取替工事について、どの程度進んでいるのか。 

 

事務局  

役場周辺は下水道の工事の際に水道管も施工しているのでほぼ更新は終

わっている。現在集中的に行っているのは西浦地区と是友地区である。具

体的に何％と言い切るのは難しいが、布設して 40～50 年経過している古

い水道管から施工している。 

 

委員  

南海トラフ地震が心配である。どの程度の震度まで耐えられるのか。 

 

事務局  

震度７までは耐えられるように更新を行っている。 

  

（４）令和４年度決算概要 

事務局が説明を行う。質疑なし。 

 

（５）令和５年度決算見込み概要 

事務局が説明を行う。 

 

委員 

令和５年度の決算は「見込み」なのか。 

 

事務局 

令和５年度決算の数字は出ているが、９月定例会の議決を経て確定となる

ので、現時点では「見込み」である。 

 

（６）令和６年度当初予算概要 

事務局が説明を行う。質疑なし。 

 

（７）水道事業の今後の見通しについて 

事務局が説明を行う。 

 

委員 

水道料金の値上げについて、一気に上げるのではなく、徐々に上げるよう



にしてはどうか。 

 

事務局 

前回の料金改定では、令和 6年度から赤字になる予測だったが、現在は令

和 8年度まで伸びている。料金改定の必要性については、令和 6年度と令

和 7 年度の決算を加味して次回の審議会でお知らせしたいと考えている。 

 

委員 

赤字というのは経営の観点で言うと良くない状態ではないか。 

 

事務局 

水道事業には内部留保資金というキャッシュがあるので、すぐに料金改定

が必要な状況ではない。ただ災害時のために残しておくべき資金が枯渇す

る状況では水道管の布設替えができなくなるので、安定的に経営を行って

いくためには問題になる。 

 

委員 

赤字になったときに水道料金の値上げを考えるのではなく、それより前に

どうするか考えてほしい。 

 

事務局 

現在の財政シミュレーションでは、令和 8年度から赤字の予測だが、令和

6年度の決算状況を確認して、令和 7年度に審議会を開かないといけない

か、令和 8年度の開催で問題ないのか、再度財政シミュレーションをして

検討したい。 

 

（８）その他 

事務局から説明 

 

委員 

資料の字が小さいので、次回はもっと大きくしてほしい。 

 

事務局 

次回の資料は見やすいよう作成する。 

 

６ 閉会 


